



Dirección de Promoción e Información

Boletín de prensa 122/2024

Ciudad de México, a 6 de diciembre de 2024

EL COMPROMISO DE LA CDHCM EN 2025 ES FORTALECER EL TRABAJO TERRITORIAL Y ENTREGAR UNA INSTITUCIÓN SIN PENDIENTES, NI REZAGOS

- ***En lo que va de este año, 4 de cada 10 servicios de este Organismo se realizan en territorio y a través de sus 16 Delegaciones en Alcaldías.***

Ante el aumento de servicios que brinda a quienes habitan y transitan por la capital del país durante este año, la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM) presentó ante el Congreso capitalino sus necesidades presupuestales para 2025.

Durante la Mesa de Trabajo con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, la Presidenta de este Organismo, Nashieli Ramírez Hernández, explicó cómo se han ejercido los recursos destinados en 2024.

Hasta el pasado mes de noviembre, la CDHCM brindó más de 49 mil servicios, superando lo registrado en 2023. Se estima, dijo, superar los 51 mil al terminar este año.

La Ombudsperson capitalina indicó que, si se compara el inicio de su gestión en 2018 con la actualidad, se han incrementado los servicios brindados en casi 50%. Lo anterior se debe al trabajo territorial que ha emprendido esta Comisión, a partir de las acciones implementadas en sus Delegaciones (oficinas) en las 16 Alcaldías de la Ciudad.

Enfatizó que 4 de cada 10 servicios de la CDHCM se realizan en territorio en materia de orientación, defensa, capacitación, vinculación y promoción.

En lo que va de este año el Organismo atendió de manera integral a 6 mil 154 víctimas; 98% a través de mecanismos de mediación, conciliación y solución de problemáticas específicas; y 2% mediante su inclusión en 15 Recomendaciones emitidas.

En el periodo que se informa, la CDHCM llevó a cabo 28 Acuerdos Conciliatorios; 23 con la Secretaría de Salud. Señaló que los acuerdos contemplan un total de 67 víctimas a las que las autoridades se comprometieron a reparar el daño.

Ante las y los Diputados locales de todos los grupos y asociaciones parlamentarias, Ramírez Hernández dio cuenta de la cobertura de 109 marchas y movilizaciones en territorio, para garantizar el derecho a la protesta social. Además de 32 gestiones con autoridades.

En el rubro de actividades en Educación en Derechos Humanos se atendió a 333 mil personas; se espera llegar a 335 mil personas al concluir el mes de diciembre. Subrayó que esta Comisión es de las pocas instituciones que puede entrar a las escuelas y realizar labores de construcción de paz, resolución de conflictos y perspectiva de género.

Señaló que se creó el Protocolo Homologado de Personas Desaparecidas y No Localizadas, que no nada más sirve a la CDHCM, sino que entregamos a todas Comisiones Estatales de Derechos Humanos. Del mismo modo se presentó el Informe Temático. Estrategias de prevención del suicidio en las infancias.

En términos de la vinculación estratégica, indicó, que se trabajó coordinadamente con más 150 Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC) y 54 instancias públicas.

Continuaron las alianzas nacionales, regionales e internacionales: la coordinación de la red de niñez y adolescencia de la Federación Iberoamericana de Ombudsperson (FIO); y se logró la Presidencia del Instituto Internacional del Ombudsman (IIO).

Por lo anterior, y atendiendo las políticas de austeridad, Ramírez Hernández indicó que este Organismo requiere recursos por 522.3 millones de pesos, lo que representa 5% de incremento respecto a 2024.

En el encuentro donde se analizó el Paquete Económico 2025, aseveró que la CDHCM continuará impulsando la transformación del Sistema No Jurisdiccional en el país y la región, reforzando el liderazgo alcanzado; y se desarrollarán herramientas de justicia restaurativa y mediación.

De igual forma, añadió, se fortalecerá la instauración del modelo de gestión de defensa, garantía y promoción de los derechos humanos; así como la disciplina administrativa y financiera.

La Defensora agradeció a Diputadas y Diputados -de todas los partidos y legislaturas-, por el apoyo brindado a la CDHCM durante su gestión y trabajo conjunto.

“Me quedan 11 meses de trabajo. Lo que vamos a hacer es, y eso es un compromiso con ustedes y son los retos, dejar una Comisión completamente al día y con rezago cero en términos de lo que esté. Y el segundo compromiso es que vamos a tener una Comisión más fortalecida en nuestro trabajo territorial del día a día”.